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No Tanggal 

Penerbitan 

Artikel 

1 2013 年 6 月

15 日 15 時

25 分  読売新

聞 

トヨタ初の社外取締役…ＧＭ元副社長ら３人  

トヨタ自動車の株主総会が１４日、愛知県豊田市の本社で開かれ、初めて導入する社外取締役に、元米ゼ

ネラル・モーターズ（ＧＭ）副社長のマーク・ホーガン氏ら３人が選任された。海外の投資家を中心に企

業統治のあり方を厳しく問う傾向が強まっており、経営の透明性を高める狙いがある。トヨタは１９９６

年から、海外の有識者数人に定期的に意見を聞く仕組みを取り入れている。ただ、取締役会に出席して外

部の視点で経営をチェックする社外取締役については「実務を理解していない人にお願いしても効果的で

はない」として導入していなかった。創業家の豊田章男社長が就任５年目を迎え、海外展開を加速する上

で「より開かれた企業と見てもらう体制が必要」（トヨタ幹部）で、２０１３年３月 末の外国人株主の比

率が３割近くに達していることも考慮した。残る２人の社外取締役は、日本生命保険相談役の宇野郁夫

氏、元国税庁長官の加藤治彦氏だ。 

2 2013 年 6 月

23 日 12 時

15 

 ７月に予定されている参院選でインターネットを使った選挙運動が解禁されるのを前に、九州・山口・

沖縄の立候補予定者がネットを使った取り組みを加速させている。若者らの支持を得ようと、ブログやツ

イッターなどで人柄や政策をアピールし、婚約発表の動画を公開する予定者も。一方で、誹謗中傷などへ

の懸念の声も出ている。「将来の伴侶だと私には分かりました。彼女は『当選しなくても一生支えていき

ます』と言ってくれました」。福岡選挙区（改選定数２）に立候補予定のみんなの党新人（４９）は、１

７日の福岡市内の会合で婚約を発表した際の映像を、動画投稿サイトで公開している。動画は約１０分。

企業の経営者ら約１００人を前に、婚約者の女性とひな壇上であいさつする様子が流れる。ネット選挙を

若い世代にアプローチする チャンスと捉える新人は「政策だけでなく、私の考え方、生き方を知ってもら

いたい。公示後も、身近な話を含め、選挙戦を中継するように発信していきたい」 と意気込む。鹿児島選

挙区（改選定数１）の日本維新の会新人（３９）もツイッターなどを積極的に利用。政策のほか、幼少時

の暮らしぶりや選挙のために借金をし たことなどもつぶやく。陣営は「十分な組織がないだけに、ネット

で若い人や政治に関心のない人に興味を持ってもらいたい」と期待する。 

3 2013 年 6 月

17 日  

 

埼玉県警狭山署は１６日、同県入間市野田、無職滝沢剛容疑者（３９）を県迷惑防止条例違反（卑わいな

言動）容疑で現行犯逮捕した。発表によると、滝沢容疑者は同日午後２時４５分頃、同市仏子のレンタル

ビデオ店で、同市の女子高校生（１５）の後ろにしゃがみ込み、小型カメラで スカートの中を撮影しよう

とした疑い。近くにいた女子高校生の父親で、警視庁の刑事（５１）が気づき、立ち去ろうとした滝沢容

疑者を店の駐車場で取り押さ えた。調べに対し容疑を認めており、「客と店員がトラブルになって皆が気

を取られていたため、撮影できると思った」と供述しているという。 

4 2013 年 6 月 １６日午後６時３０分頃、神戸市灘区の阪神電鉄大石駅ホームで、同市東灘区内の男性（３９）が通過中
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17 日 20 時

29 分   

の梅田発須磨浦公園行き特急電車（６両）に飛び込み、運転席の窓ガラスを突き破った。 電車は緊急停

止し、乗客は無事だったが、運転士が打撲などのけが。男性は間もなく死亡が確認された。兵庫県警灘署

と阪神電鉄によると、特急電車は次の西灘駅に臨時停車し、男性は同駅から市内の病院に搬送された。特

急電車は三宮駅で運転を打ち切った。阪神電鉄は事故直後から約１時間、御影―三宮間で運転を見合わせ

た。 

5 2013 年 6 月

17 日   

舗装された道路ではなく、山野を走る「トレイルランニング」が、福島県内でじわじわと広まっている。

豊かな自然を楽しみながら体を鍛えられるのが魅力で、初心者向けの講習会やツアーも開かれている。磐

梯朝日国立公園内の浄土平（福島市）で９日に開催された講習会。ＮＰＯ「ふくしまトレイルランニング

振興会」が企画し、県内外から１２人が参加 した。講師を務めた福島学院大職員の真船孝道さん（３４）

は、世界大会の出場経験もある実力者だ。まず、飲み物などを入れる小型リュックや、登山靴よりも 軽く

て走りやすい専用靴などの装備を紹介。「登山客には道を譲る」といったマナーも説明した。この後、参

加者たちは、吾妻小富士（標高１７０７メートル） や浄土平の計約８キロを歩いたり、思い思いのペース

で走ったりした。すれ違う登山客にあいさつし、立ち止まって景色も楽しんだ。トレイルランニングは、

マラソンと登山の両方の要素を取り入れたスポーツで、欧米ではレースも盛んに行われている。同振興会

は昨年２月、トレイル ランニングの普及や山の魅力を伝えようと、ランニング愛好者たちが設立した。県

地域づくり総合支援事業の助成を受けて、県内各地で講習会やツアーを行って いる。浄土平の講習会に参

加した福島市渡利の病院職員中野渡淳さん（２６）は「初めて挑戦したけど、自然の中を走るのは気持ち

がよい」と話していた。同振興会では今後も磐梯山や安達太良山でツアーを行う予定だ。穴沢孝博代表

（５６）は「開放感があって、景色や野鳥、高山植物などをめでながら走れるのが魅力。県内の山々の素

晴らしさを感じてほしい」と話している。詳細は同振興会のホームページ 

 

6 2013 年 6 月

29 日   

大分県宇佐市は、特攻隊員を描いた映画「永遠の０」で使われた零式艦上戦闘機（零戦）の実物大の模型

を市平和資料館で報道関係者に公開した。２９日から、一般公開されている。模型は全長約９メートル、

全幅約１２メートルで約２トン。戦争史料の展示や平和学習の拠点となる「平和ミュージアム」建設を目

指す市が、展示品の目玉として昨年１２月に１０５０万円で購入した。「永遠の０」は百田尚樹さんの原

作で、宇佐海軍航空隊も登場する。小説はこれまで２００万部以上売れている。映画は今冬の公開予定。

資料館は、同市閤の宇佐土地改良区の倉庫（約２６０平方メートル）を改造。ミュージアムが完成するま

で、零戦用機銃弾、飛行めがね、爆弾の破片などや空襲の映像、写真を展示する。資料館は午前９時～午

後５時。入場無料。火曜日は休館。問い合わせは市社会教育課（０９７８・３２・１１１１）へ。 

7 2013 年 6 月 政府・自民党は、２０１４年４月からの消費税率引き上げに合わせ、住宅ローンを活用せず、現金で住宅
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17 日 15 時

14 分 

を買った人にも給付金を支給する方針を固めた。給付の対象者は、退職金で住宅を買った中高年層などに

絞ることで「富裕層優遇」とならないようにする。６月中には給付対象者の年収や具体的な給付額などの

制限を詰める。政府は消費税引き上げに伴って、住宅ローン減税を拡充することを決めている。住宅ロー

ンを使って住宅を購入した場合の給付金は「年収６００万円以下」の人が対象となる見通しで、支給額は

数十万円程度となる方向だ。一方、住宅購入者の約２割はローンを組まずに現金で住宅を購入している。

中高年が退職金を元手に新築住宅を購入するケースのほか、戸建て自宅を売 却してマンションに買い替え

る例も増えている。今回の措置は、現金で住宅を新築したり、買い替えたりする人にも給付対象を広げ、

消費増税が住宅市況を冷え 込ませないようにする狙いがある。 

8 2013 年 6 月

17 日 22 時

13 分  

岩手県警は１７日、盛岡市の飲食店内で、収納ケースの中から死後数年たった男性の遺体が見つかったと

発表した。司法解剖の結果、１１年前に捜索願が出されていた青森市、団体職員湊谷明博さん（当時５２

歳）と判明。岩手、青森両県警は、事件の可能性があるとみて、飲食店で働いている湊谷さんの元妻か ら

事情を聞いている。岩手県警によると、今月５日午後４時半過ぎ、湊谷さんの親族から「飲食店内に遺体

のようなものがある」と１１０番が あった。捜査員が、盛岡市松尾町の飲食店内を調べたところ、１階に

あった収納ケースの中から、ミイラ化した遺体が見つかった。衣服は着た状態で、歯型など から湊谷さん

と分かった。死因は不明という。県警や近隣住民によると、店は約２年前から湊谷さんの元妻が切り盛り

しており、遺体が見つかった前日の４日も営業していたという。 

9 2013 年 5 月

20 日 19 時

23 分 

合格すれば法科大学院を経ずに司法試験の受験資格が得られる「予備試験」について、法務省は２０日、

今年の受験者数が過去最多の９２２４人（速報値）だったと発表した。出願者は１万１２５５人だった

が、実際の受験者は１万人台を割り込んだ。試験は１９日に始まり、論文式と口述試験を経て、１１月７

日に合格発表される。予備試験が始まった２０１１年の受験者数は６４７７人、昨年は７１８３人と年々

増加。経済的理由などで法科大学院に通えない人のための「例外ルート」として導入されたが、現役大学

生が同大学院に通わずに済む「近道」として多数受験している実態がある。１９日に東京都内の会場で受

験した千葉大法経学部２年の男子学生（２０）は、「法科大学院は学費が高い。法曹の仕事に早く就きた

いので、在学中に予備試験を突破するつもりで勉強してきた」と話していた。 

10 2013 年 10 月

20 日 

21 時 44 分 

【ロンドン＝佐藤昌宏】１９１２年４月に北大西洋で沈没した豪華客船タイタニック号で、同号の楽団首

席奏者の男性が沈没時まで演奏していたバイオリンが１９日、英国内でオークションにかけられ、９０万

ポンド（約１億４２００万円）で国内の収集家に落札された。このバイオリンはドイツ製で、男性が婚約

者から贈られたもの。死亡した男性と共に海上で発見されたとされるが、その後行方不明となり、２００

６年に英国内の民家の屋根裏で見つかった。専門家が数年間かけて鑑定を行い、今年初めに「本物であ

る」と認定したという。男性の楽団は船が沈没する際、救命ボートで脱出する乗客らがパニックを起こさ

ないようにと甲板で演奏を続け、全員が死亡した。 
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11 2013 年 10 月

20 日 

22 時 44 分 

美しく正しい字が書ける、女子力が上がる……。書店にはさまざまな切り口のペン字関連本が並ぶ。なか

でも、２００９年末発売の「３０日できれいな字が書けるペン字練習帳」（宝島社）は着実に版を重ね、

シリーズ累計２３０万部に達した。伝言メモや履歴書などの実例と、著者の書家・中塚翠涛（すいとう）

さんのテレビ出演で部数を伸ばす。紀伊国屋書店新宿本店は「就職活動の学生が手に取るジャンルだった

が、最近は働く女性や主婦が目立つ」と話す。 「字がうまくなりたい人は昔から減っていません」と話す

のは通信教育のユーキャン（東京都新宿区）のペン字講座担当者。９７年の開講以来一番人気で、１８０

万人以上が受講する。パソコンや携帯の普及で、手書き文字の与える印象がより重要に捉えられているの

では、と指摘する。  

12 2013 年 10 月

4 日 

 

小学生の息子が何か楽器を習いたいと言っています。ギターの教室があるので、どうかなーと思ってま

す。私は、ピアノとオーケストラは好きで、いろいろ聴いてますが、ギターはほとんどしりません。イエ

ペスのＣＤを一枚もっていて、禁じられた遊びと、アルハンブラ宮殿と、バッハが入ってて、良いＣＤで

すが、他の演奏家もＣＤも曲も、全然知りません！ＣＤ屋さんでも何を選んでよいのやら。エレキギター

なんて、もっと知りません(汗)ギターにもいろいろ分野があることも、最近やっと知りました。きっといい

演奏たくさんあるんですよね。せっかく良い機会なので、ギターの素晴らしい世界にふれてみたいな～と

思ってます。ぜひ詳しい方、おすすめギターの演奏あったら教えて下さい！ 

13 2013 年 8 月

21 日 

20 時 21 分 

電車内で隣の席の女性に自分のつばをなすりつけたとして、神奈川県警鉄道警察隊は１日、横浜市磯子区

汐見台、会社員神垣伸文容疑者（３４）を暴行容疑で現行犯逮捕した。神垣容疑者は、「きれいな女性を

汚したかった。昨年暮れから２０回くらいやった」と供述しているという。発表によると、神垣容疑者は

１日午前７時頃、ＪＲ京浜東北線の新子安－鶴見駅間の上り普通電車内で、居眠りしていた同区内の会社

員女性（２３）の隣に座り、女性のコートの左肩に自分の唾液(だえき)を手で擦り付けた疑い。車内を警戒

していた鉄警隊員が目撃し、取り押さえた。鶴見署には３月上旬にも同様の被害届が出ており、余罪につ

いても調べる。 

14 2013 年 8 月

25 日 

13 時 29 分 

午後７時半。警備本部にいた福知山消防署の署員は、「どーん」という音を聞き、反射的に現場に向けて

駆けだした。燃えさかる屋台の前に着くと「けがをした人はいませんか」と叫んだ。火元になったベビー

カステラ屋台の裏から「ここにもいるぞ」「ここもだ」と次々と声が上がった。「担架が足りない」。多

数の負傷者を搬送するため、この署員は観客が地面に敷いていたブルーシートやレジャーマットを集め、

簡易担架を作った。けがのない観客に協力を得て、救急車へと運び、約１時間で６０人の搬送を終えたと

いう。別の女性消防士は、歩ける人は支え、足にやけどを負った子どもをおぶって避難させた。「何が起

きたのか考える余裕もなく、一人でも多く助けよう、安全な場所へとの思いで必死だった」と振り返っ

た。 

15 2013年 8月 本当の私は女性です」米公電漏えい陸軍兵士【ワシントン＝山口香子】内部告発サイト「ウィキリーク

http://www.asahi.com/topics/word/%E5%AE%9D%E5%B3%B6%E7%A4%BE.html
http://www.asahi.com/topics/word/%E7%B4%80%E4%BC%8A%E5%9B%BD%E5%B1%8B%E6%9B%B8%E5%BA%97.html
http://www.asahi.com/topics/word/%E9%80%9A%E4%BF%A1%E6%95%99%E8%82%B2.html
http://www.asahi.com/area/tokyo/
http://www.asahi.com/area/tokyo/
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24日 

09時 27分 

ス」に米外交公電などを漏えいし、禁錮３５年の刑を言い渡されたブラッドリー・マニング陸軍兵士（２

５）は２２日、米ＮＢＣテレビに声明を発表し、今後は女性として生きる考えを明らかにした。 弁護士

を通じた声明によると、マニング兵士は、体と心の性が一致しない「トランスジェンダー」であり、今

後、名前を 「チェルシー」に変更するという。また、「本当の私を知ってほしい。私は女性です」とし

て、軍刑務所でホルモン療法を受けたいとしている。弁護側は裁判 で、トランスジェンダーであることへ

の葛藤が、情報漏えいの背景にあるとしていた。 

16 2013 年 8 月

24 日 

13 時 04 分 

国税調査官が情報漏えいか…ＯＢの税理士に  大阪地検特捜部に法人税法違反で起訴された大阪国税局ＯＢ

の税理士・細名高司被告（６１）の関係先から、同国税局の内部資料とみられる資料が見つかっていたこ

とがわかった。 

17 2013 年 9 月

5 日 

10 時 57 分 

北京＝牧野田亨】中国でこれから深刻化する高齢化問題を協議する日中両国の専門家会議が４日、北京で

開かれ、双方から政府関係者や学者、福祉系企業の代表ら約１００人が参加した。中国側からは、高齢化

問題に直面している日本の経験と政策を参考にしたいとの発言が相次いだ。中国では、６５歳以上の人口

は２０１２年末で１億２７００万人。全人口に占める割合を示す高齢化率は９・４％で、日本の２４％よ

り低い。しかし、 日本のベビーブーム世代に相当する世代が今後６５歳以上を迎える一方、一人っ子政策

などのため出生率は低く、１５年以降から急速に高齢化が進むとされてい る。 

18 2013 年 8 月

22 日 

14 時 51 分 

同社によると、最低運賃（片道）は「四国」にちなんだ４５９０円。時期や空席状況によって変動し、最

高２万６９９０円。エアバスＡ３２０型機 （１８０席）で１日２往復する。ダイヤは、高松発が午前９時

３５分と午後６時（月、火曜は午後６時１０分）、成田発は午前７時２５分と午後３時５０分（同 午後４

時。成田空港に降りたつ外国人旅行客らを呼び込む狙いから、県が就航を打診していた。香川県庁で開か

れた記者会見で、浜田恵造知事は「高松空港のポテンシャル（潜在力）を高く評価していただいた。高松

と世界を結ぶ成田線は地域活性 化につながる」と期待。同社の鈴木みゆき社長は「利用者へのアンケート

で以前から高松便を望む声が多かった。香川は観光資源に富み、国内外からの誘客が期 待できる。利用状

況によっては増便も検討したい」と話した。同社は２０１２年７月に就航。成田を拠点に新千歳（札

幌）、福岡、関西空港などを結んでおり、高松便は１４路線目。四国では今年６月に松山―成田線を開設

している。 

19 2013 年 9 月

30 日 

22 時 45 分 

朝日新聞社は３０日、電子版「朝日新聞デジタル」で、作家の山崎豊子さんの死去を報じた記事を配信し

た際、山崎さんの自宅の電話番号などの個人情報を誤って記事の末尾に一時掲載していた、と発表した。

同社によると、個人情報を掲載したのは午後１時５０分から約８分間。社内の確認用に記した山崎さん宅

の電話番号や山崎 さんの生年月日、秘書の名前を削除せずに配信したという。同社は山崎さんの遺族に謝

罪した。同社広報部は「再発防止のため、編集担当者への指導を徹底しま す」としている。 

20 2013 年 6 月 廃校になった鳥取県の旧大山小学校香取分校の木造校舎を改装し、地元の工芸作家の活動拠点になってい



Lampiran 3: Data Penelitian   73 
 

19 日  る「大山ものづくり学校」（大山町豊房）に、飲み物やスイーツを提供するカフェが開店した。建物が小

学校だったことにちなんで、店を「給食室」と名付けた。給食に使われていたアルマイト製の皿を再利用

し、地場産品を使った手作りメニューが好評だ。同学校は昨年４月にオープン。雪深い国立公園・大山の

中腹に位置しているため、春から秋にかけての季節営業で、山陰両県の工芸家が講師になり、木工や服飾

などの講座（有料）を開講している。周囲は酪農地帯で近くには飲食店がないため、同学校を運営する地

元工芸家らの団体「山陰ｓａｃｃａ」が、自前でカフェを開くことにし、４月２７日に営業を始めた。

「給食室」は図書室と保健室に併用されていた約２０平方メートルの部屋を改装し、窓際にカウンターを

取り付けたほか、手作りテーブル２卓を置いて一度に十数人が利用できるようにした。天気が良ければ眼

下に島根半島や日本海が遠望できるロケーションの良さが売りだ。メニューは町内産のゴボウやユズを風

味付けに使った飲み物と手作りのパウンドケーキ、自然素材にこだわる南部町の工房「ノームの糸車」の

ナッツ バー、地元の香取開拓農協の「飲むヨーグルト」など。飲み物はホットもアイスも一律３８０円

で、パウンドケーキとナッツバーは２００円。「山陰ｓａｃｃａ」代表の中島佳代子さん（３３）は「自

然を体で感じるくつろぎの場として、ゆったりとした時間を過ごしてほしい」と来店を呼びかけている。

営業時間は午前１０時～午後４時。月、火曜日は休業。（大櫃裕一） 

21 2013 年 6 月

17 日  

兵庫県西宮市浜甲子園の私立浜甲子園健康幼稚園の女性園長（４７）が運営費を私的に流用していた疑い

がある問題で、同園は１６日に記者会見を開き、確認できた２００８年以降で計約２１００万円の使途不

明金があることを明らかにした。園長は０３年に就任しており、金額は今後膨らむ可能性がある。同園に

よると、園長には小口の運営費の支出権限があり、会計担当の事務職員に命じて口座から１０万円単位で

現金を引き出させていた。しかしその一 部は、園長が日用品などを購入するのに流用したとみられ、小口

運営費の出納簿には「会議費」「教材費」などと架空計上していたという。園の会計については毎年、公

認会計士らが監査していたが、引き出された小口運営費の使途を書いた出納簿は調べていなかったという.

園長は今年５月の遠足後、土産代として６万３０００円を担当の事務職員に口座から引き出すよう指示し

たが、実際には園児に土産を渡しておらず、その場に居合わせた教諭が不審に思い、問題が発覚した。泉

敏夫理事長（８８）は「監督不行き届きで責任を感じている。詳細を確認し次第、厳正に対処する」と話

した。 

22 2013 年 6 月

19 日 

12 時 18 分 

１３年ぶりに潜水士の現場に復帰した西田さん. 海難事故の最前線で多くの命を助けたいと、高知海上保安

部の巡視船「とさ」の主任機関士、西田昭一さん（５１）（神戸市長田区出身）が、「海猿」 とも呼ばれ

る潜水士として１３年ぶりに復帰した。平均年齢３２歳の潜水士にあって、５１歳での現場復帰は海保史

上最高齢。西田さんは「定年まで潜水士をや り遂げたい」と意気込んでいる。（中谷圭佑. 西田さんは１

９８１年に海上保安庁に採用され、３９歳まで通算１９年間、潜水士を務めた。転覆船などの人命救助に

当たったほか、阪神大震災の際は 海中に沈んだ車やコンテナなどの船舶航行の障害物を調べる仕事に従事
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した。過酷な業務のため３０代半ばになると退く人が多く、西田さんも２００１年から潜 ることはなくな

った。ただ、現場への思いを断ち切れないでいた。現場復帰を決意したのは、１１年３月の東日本大震災

だった。当時、第５管区海上保安本部（神戸市中央区、５管）の救難課に所属し、人命救助のスペ シャリ

スト「機動救難士」の派遣調整に当たっていた。被災地で活躍する潜水士たちの活動ぶりに、「自分も駆

け付けたい」と血が騒いだ。以来、復帰を目指し、仕事後に走り込みやストレッチに励み、１１５キロあ

った体重を２年かけて９５キロまで落とした。その後、健康診断と水深２０メートルの水圧に耐える耐圧

検査に合格。５月２３日付で晴れて巡視船「とさ」の潜水士になった。 

23 2013 年 9 月

11 日 

00 時 20 分 

ロシアのプーチン大統領は１０日、安倍首相との電話会談で、２０２０年夏季五輪・パラリンピック東京

開催の決定について、「日本が最高レベルの五輪を開催すると確信している。（東京開催の決定は）安倍

政権を国際社会が信頼しているしるしだ」と述べ、祝意を伝えた。 首相は「さっそくお祝いの電話をい

ただき、大変うれしい」と応じた。電話会談では、柔道家のプーチン氏が「ロシアの柔道家が金メダルを

獲得するのが難しくなるのではないか。審判は客観的であることを期待する」と冗談を口にし、首相が

「公平な審判をさせるよう心がける」と応じる一幕もあった。五輪開催決定に関し、閣僚からは経済効果

に期待する声が相次いだ。菅官房長官は１０日の札幌市での講演で、「向こう１０年間、日本経済に大き

な影 響を与えると言われている。国を発展させる最高のチャンスを私たちは得た」と述べた。麻生財務相

は１０日の閣議後の記者会見で「日本全体で一体感のような ものができた。景気の『気』の部分で明るい

前向きなものになったところが一番大きい」と語った。茂木経済産業相も「『第４の矢』として経済の再

生に努めた い」と強調した。 

 


